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最近一直都在忙着搞量化的事情，有段时间没有上HP这里溜达了，突然发觉D大在搞币

想起前段时间在知乎上看到的一篇文章“真的可以只有链没有币（Token）么？”，谈一点自己的看
！

1. 我一直都以为币只是一种基于链的应用

2. 用链来溯源只能保证过程的可信，源头怎么保证，溯源这块还是不要过于依赖链

3. 只有链没有币会使计算效率很低，是因为币可以作为计算资源的一种补偿

4. 效率的问题依赖规模，如果小规模应用，效率应该不是问题，比如企业间的数据交换、财务结算

5. 对于大规模应用还是要设计一种币链结合的方式，不要碧莲（币链）应该是很难推广的，谁会傻到
费共享存储和计算资源

6. c2c的链（公有链）规模太大，需要币去驱动

7. b2b（联盟链or私有链）、b2c（私有链）的链可以控制一定的规模，特定场景，自己玩，b2b的
可以提高企业之间的效率

另外，支持D大，支持B3T，D大说了，这个搞好之后会分享B3T的技术，期待，嘿嘿。。。ὠ�
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